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□记者 吕占伟 实习生 张倩萌

本报讯 近日，有市民通过平观
新闻12345民呼必应掌上平台咨询湛
河区东风路小学操场和围墙的修建
进度。对此，湛河区教体局回应称，
争取秋季开学前完成塑胶跑道铺装，
围墙改造已列入该校改造计划。

“东风路小学的操场改造到哪
一步了，塑胶跑道何时能铺设完毕，
学校的围墙何时能动工修建？希望
这些工程都能加快建设，确保学生
们在舒适、便利、安全的校园环境里
愉快地学习和玩耍。”一周前，市民
赵女士在平观新闻 12345民呼必应
掌上平台留言。

市 12345 民生热线服务中心将
赵女士的诉求派单给湛河区教体
局。7月 14日，记者从该局了解到，
赵女士诉求事项属实，经核实，东风
路小学室外工程操场基层已铺设完
毕，但受近期连续降雨影响，塑胶跑
道面层暂未铺装。目前，该局已督促
施工单位密切关注近期天气，做好施
工准备，在天气条件允许后尽快进场
施工，争取今年秋季开学前将塑胶跑
道铺装完成。此外，围墙改造已列入
该校改造计划，但不包含在东风路小
学室外工程范围内，待相关改造方案
确定后随时可启动实施。

东风路小学操场和围墙
修建进展如何？

争取秋季开学前
铺好塑胶跑道

□记者 王代诺

本报讯 夏季，树木进入生长旺盛
期，市民关于树枝隐患的相关诉求也
随之增多，最新一期的 10件 12345民
生热线督办工单中，有一些就是反映
修剪植物的。

树枝倾斜到住户窗户上

7月4日，市民拨打12345民生热
线反映，选煤设计院家属院5号楼南侧
启蒙路上的树木分支倾斜到家里窗户
上，希望相关部门协调，清理树枝。

“该地点的树木枝叶茂盛，我们正
联合市政部门制定方案，近期修剪。”7
月5日，新华区城管局组织工作人员
对诉求核实后作出回复。

7 月 12 日，记者回访了诉求人。
“树枝还未修剪，不过工作人员前前

后后来好几次了。因为树枝确实比
较粗，普通工具修剪不了，需要借助吊
车等工具，工作人员也向我们作了详
细解释，我们也很理解。”该诉求人
表示，将耐心等待问题处理结果。

绿化带绿植过高有隐患

7月4日，市民拨打12345民生热
线反映，市区黄河路与开源路交叉口
向东500米，黄河路南侧绿化带绿植
过高，车辆拐弯时有视线盲区，极易发
生交通事故，建议修剪绿植。

市12345民生热线服务中心受理
诉求后，经市园林绿化中心、市住建局
等核实，该处绿化带已移交至属地的区
政府管护。“我们安排工作人员前往核
实后，按照相关标准对市民反映的绿
植进行了修剪、养护，并清理了路面，
确保绿化带安全美观。”7月 10日，湛

河区环境卫生服务中心有关负责人表
示，感谢市民的建议，下一步，该中心
会加强城市绿植修剪管理养护，为市
民提供绿色安全怡人的出行环境。

担心大风天气树枝拍窗

7月 12日，市民李先生反映，优越
路与劳动路交叉口东100米处有一棵
杨树，树枝过大，担心遇大风天气树枝
拍打到家里窗户，存在安全隐患，。

当天，接到工单后，卫东区城管
局对市民反映的问题进行实地查
看。由于树木过高，工作人员需入户
作业。在征得住户同意后，在保证安
全的同时，工作人员及时清理修剪了
树枝，并做好现场清运工作。“树枝问
题困扰家人很长时间了，工作人员处
理得又快又好，我们非常满意！”李先
生说。

修剪树枝诉求频 热线督办除隐患

□记者 李科学 实习生 袁梦瑶

本报讯 同一时间同一路段，有的
公交车正常通行，有的却绕行了，绕
行标准是什么？本月初，市民李先生
通过平观新闻12345民呼必应掌上平
台反映，部分公交车在市区矿工路半
幅施工路段行驶时随机绕行，候车市
民深感不便。

李先生说，近期矿工路上光明路
至长青路之间施工，道路南半幅暂时
封闭，留北半幅通行，路南的乘客需
要走到马路中间等车。7月 13日，当
天等车时间是中午1点多，路上机动
车辆不算多。他从陶瓷厂站往东去，
有好几路公交车都能到达目的地，都
没出现。“过那个站点的公交车比较
多，但我们等了半个多小时，只看到
了8路车和68路车，App上显示其他
公交车都绕行了。”他说，原本应经过

此站的大部分公交车都在平安大道
上一直行驶，直到光明路才向南驶到
矿工路上。

“多趟公交车都绕行了。我想问
一下这是依据市公交公司的通知还
是司机自行决定的？如果是市公交
公司的决定，那么通知下发到哪里
了？如果是司机的决定，请问是以什
么理由做出的？”李先生希望市公交
公司给出合理解释。

经平台审核，市热线办派单，市
公交公司核实后回复表示，近期矿工
路上光明路至长青路之间半幅施工，
个别时间段堵车严重。市公交公司
要求驾驶员原则上不绕路，如果出现
无法通行的情况，可根据实际情况绕
行至平安大道，然后恢复原路线。公
交车绕行时，不再经过团结路站、陶
瓷厂站、体育场站。由于是根据路况
临时绕行，因此无法提前通知，希望

乘客谅解。市公交公司表示，下一步
将对公交车驾驶员进行严格要求，遇
到堵车情况时尽量按原路线通行，
非必要不绕行。如必须绕行，驾驶
员要提前为需要下车的乘客做好解
释工作，同时要求公交客服热线对
拨打热线咨询通行情况的市民做好
解释工作。

7月 13日上午10点多，记者驱车
来到矿工路与光明路交叉口，沿矿工
路向西行驶。矿工路南半侧道路被
施工围挡挡起，自光明路一直延伸到
长青路。7月 14日下午，记者再次来
到该路段，发现围挡已撤除，道路已
畅通，恢复通行。

部分公交车遇道路施工
“任性”行驶引质疑
市公交公司作出回应 目前该路段已恢复通行

□记者 毛玺玺

本报讯 乘坐电梯发现有业主推
电动车上楼，劝说不听，日前，市城乡
一体化示范区蓝湾新城小区17号楼
有业主通过12345民生热线反映了她
的担心。7月 14日，在示范区热线办
回访时，该诉求人说，这事儿解决得
快速、到位，在诉求评价中给出了“五
星”好评。

据了解，接到诉求工单后，示范
区热线办立即联系示范区物业管理
办公室协同处理。经查证，诉求人反
映的蓝湾新城小区17号楼某单元确
实存在部分业主把电动车推上楼的
问题。示范区综合办公室12345热线
办主任梁声威到达现场，在走访中告
知业主电动车上楼的危害，并要求不
再有此行为。同时，梁声威与该小区
物业服务企业沟通，要求物业方也要
切实履行责任。物业工作人员表态将
加强楼栋巡查，及时发现、制止电动车
上楼，对于警告后拒不整改的电动车
上楼行为，将上报所在社区和相关执
法部门，由相关部门进行整改处罚。

“安全无小事，须臾不可松懈。
每名业主都要有自主监督意识，遇到
电动自行车停放违规行为要予以制
止，制止不了的欢迎拨打12345进行
举报。”梁声威说。

再也不用担心
电动车上楼
居民给出“五星”好评

7 月 12 日上午，新华区光明路
街道体育场社区的部分居民、商户
和物业公司人员在市有家社会工作
服务中心工作人员的指导下学习急
救技巧。

为提高大家的应急自救互救能
力,体育场社区联合市有家社会工
作服务中心当天开展应急救援知识
普及与实战演练活动。

本报记者 高红侠 摄

学习急救技巧


